
Национальный 
или природный? 

Будущее национального 
парка «Ладожские шхеры» 
определят с учетом мнения 
жителей Северного Прила-
дожья. 

21 февраля Глава Карелии Ан-
дрей Нелидов совершил рабочую 
поездку в Сортавальский район. 
Главной темой визита стал вопрос 
о создании национального парка 
«Ладожские шхеры». 

Мероприятия по созданию на-
ционального парка «Ладожские 
шхеры» предусмотрены концеп-
цией развития системы особо 
охраняемых природных терри-
торий федерального значения до 
2020 года и вошли в соответствую-
щее постановление Правительства 
России. Ученые разработали эко-
логическое обоснование создания 
национального парка, проект его 
границ и функциональных зон. 
Однако многие сортавальцы опа-
саются, что создание парка за-
труднит их жизнь на родной земле. 
Андрей Нелидов встретился со 
сторонниками и противниками 
создания национального парка. 

По словам коренного сорта-
вальца архитектора Александра 
Легконогова, создание нацио-
нального парка «Ладожские 
шхеры» необходимо и делать 

это необходимо как можно ско-
рее. Иначе в течение ближайших 
лет привлекательные береговые 
земли, острова в Ладожском 
озере, попадут в распоряжение 
столичных компаний и уже ни-
когда не смогут стать народным 
достоянием, причем пострадают 
от этого жители Сортавальского 
района. 

Мнение противников созда-
ния национального парка, озву-
ченное бывшим главой района, 
а ныне предпринимателем Вале-
рием Варьей, заключается в том, 
что в границы охраняемой зоны 
могут попасть дачные участки и 
места отдыха жителей. При этом 
на встрече Валерий Варья и все 
собравшиеся подтвердили важ-
ность сбережения природы При-
ладожья. 

Андрей Нелидов предложил 
два варианта действий. Первый 
заключается в корректировке гра-
ниц будущего парка, чтобы пол-
ностью учесть интересы местных 
жителей. Второй, более радикаль-
ный, предполагает создание не на-
ционального, а природного парка, 
что позволит на уровне Карелии 
решать все вопросы, связанные 
с деятельностью на охраняемой 
территории. 

Свое заключение по этим во-
просам выскажет инициативная 
группа жителей Сортавалы, ко-
торую решено создать по итогам 
встречи. Андрей Нелидов еще раз 
подчеркнул, что правительство 
заинтересовано в поиске компро-
мисса, в своих действиях будет 
максимально прислушиваться к 
мнению людей. Глава Республики 
также заявил, что инициативной 
группе будет оказана финансо-
вая и юридическая поддержка 
со стороны республиканской и 
муниципальной власти. 

Участники встречи поблаго-
дарили Андрея Нелидова за ра-
зумный подход и готовность пой-
ти на компромисс. Это мнение 
высказал известный в Сортавале 
человек, руководитель одного из 
местных предприятий Владимир 
Головченко. 

Андрей Нелидов также по-
сетил несколько местных пред-
приятий, в частности, он побывал 
на новом лесопильном произ-
водстве «Кей Форест», в недавно 
открывшихся в городе магазине 
«Пятерочка» и муниципальной 
аптеке, встретился с воспитан-
никами и тренерами местной 
детской спортивной школы мо-
токросса. 


